

Hinweisblatt zu Art. 13 der EU-Datenschutzgrundverordnung

Folgende Informationen sind Ihnen gemäß Art. 13 der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO, Verordnung (EU) 2016/679) bei Erhebung der personenbezogenen Daten mitzuteilen:

- **Zu Art. 13 Abs. 1 a) und b):**

Verantwortliche für die Erhebung und Verarbeitung der personenbezogenen Daten gem. Art. 4 Nr. 7 DSGVO ist die Georg-August-Universität Göttingen Stiftung öffentlichen Rechts (ohne Universitätsmedizin), Wilhelmsplatz 1, 37073 Göttingen, vertreten durch den Präsidenten [im Folgenden: Universität Göttingen], konkrete Daten verarbeitende Stelle ist die Stabsstelle Chancengleichheit und Diversität im Rahmen der Organisation der und Öffentlichkeitsarbeit zur Auftaktveranstaltung „Haltung zeigen – Aktiv einstehen für demokratische Werte am Arbeitsplatz“ am 08.09.2025.

Datenschutzbeauftragter der Universität Göttingen ist

Herr Prof. Andreas Wiebe, LL.M. (Virginia),
Platz der Göttinger Sieben 6
37073 Göttingen
E-Mail: datenschutz@uni-goettingen.de.

- **Zu Art. 13 Abs. 1 c):**

Die Erhebung der personenbezogenen Daten (E-Mail-Adresse, ggf. Fotoaufnahmen) ist notwendig für die Verarbeitung der Anmeldung (E-Mail-Adresse) bzw. zur Dokumentation der Veranstaltung (Fotoaufnahmen) und beruht auf Ihrer (ggf. konkludenten) Einwilligung gemäß Art. 6 Abs. 1 UAbs. 1 Buchst. a) DSGVO. Die weitere Verwendung beruht daneben auf Art. 6 Abs. 1 Buchst. f) DSGVO und § 22 KURhG. (Rechtsgrundlage). Das besondere Interesse im Sinne der Buchst. e) und f) besteht in dem Recht der Universität Göttingen zur Außendarstellung.

- **Zu Art. 13 Abs. 1 e):**

Die personenbezogenen Daten werden folgendermaßen weiterverarbeitet und an weitere zuständige Stellen übermittelt:

- **Veranstaltungsorganisation:** Die im Rahmen der Anmeldung angegebene E-Mail-Adresse wird für die Zusendung einer Anmeldebestätigung sowie ggf. weiterer, die Veranstaltung betreffender Informationen benötigt. Sie wird nicht an Dritte weitergegeben.
- **Öffentlichkeitsarbeit:** Die im Rahmen der Veranstaltung aufgezeichneten Bilddaten werden von der Stabsstelle Chancengleichheit und Diversität verarbeitet und ggf. den auf der Veranstaltungswebseite <https://www.uni-goettingen.de/de/586666.html> angegebenen Kooperationspartnerinnen bei Stadt und Landkreis Göttingen zur Verfügung gestellt.
- **Die Veröffentlichung erfolgt auf folgenden Wegen:**
 - Internet
 - Ggf. Printmedien

- **Zu Art. 13 Abs. 2 a):**

Die erhobenen Daten (Fotoaufnahmen) werden gespeichert, solange die Veröffentlichung stattfindet; das kann eine dauerhafte Aufbewahrung bedeuten.

Namen und E-Mail-Adressen werden gelöscht, sobald sie nicht mehr benötigt werden, spätestens nach Ablauf eines Jahres ab dem Veranstaltungsdatum.

- **Zu Art. 13 Abs. 2 b):**

Die betroffene Person hat gegenüber der Universität Göttingen und der konkreten Daten verarbeitenden Stelle ein Recht auf Auskunft über die sie betreffenden personenbezogenen Daten, auf Berichtigung, Löschung oder auf Einschränkung der Verarbeitung dieser Daten und ein Widerspruchsrecht gegen die Verarbeitung sowie ein etwaiges Recht auf Datenübertragbarkeit. Diese Ansprüche finden ab Beginn der Veröffentlichung bis auf den Auskunftsanspruch nur noch bei Nachweis eines wichtigen Grundes Anwendung, da die Rechtsgrundlage dann ausschließlich § 22 KURhG ist.

- **Zu Art. 13 Abs. 2 c):**

Soweit die Datenverarbeitung auf Ihrer Einwilligung beruht, haben Sie bis zum Beginn der Veröffentlichung jederzeit das Recht, die Einwilligung zu widerrufen. Die bis dahin erfolgte Datenverarbeitung bleibt rechtmäßig, der Widerruf gilt nur für die Zukunft. Ihre Daten werden in diesem Fall unverzüglich unkenntlich gemacht. Nach Beginn der Veröffentlichung kann die Einwilligung nur noch aus wichtigem Grund widerrufen werden, da sie sich dann auf § 22 KURhG stützt.

- **Zu Art. 13 Abs. 2 d):**

Der betroffenen Person steht ein Beschwerderecht bei einer datenschutzrechtlichen Aufsichtsbehörde (Art. 77 DSGVO) zu.

Die für die Universität Göttingen zuständige datenschutzrechtliche Aufsichtsbehörde ist die Landesbeauftragte für den Datenschutz Niedersachsen
Prinzenstraße 5
30159 Hannover
E-Mail: poststelle@lfd.niedersachsen.de.

- **Zu Art. 13 Abs. 2 e):**

Die Bereitstellung Ihres Namens und der Institution, der Sie angehören (im Zuge des Anmeldeprozesses zur Veranstaltung), ist rein freiwillig.

Die Bereitstellung der Daten durch Sie ist Bestandteil der Fotoaufnahmen und von Ihrer (konkludenten) Einwilligung gemäß Art. 6 Abs. 1 UAbs. 1 lit. a) DSGVO abhängig, aber wenn Sie allein oder nur von einer geringen Anzahl von Personen umgeben abgebildet werden sollen, können Sie dem Fotografen mitteilen, ob Sie Teil der Aufnahme sein wollen oder nicht, um Ihre indirekte Zustimmung zu widerrufen. Durch einen Aufenthalt in Bereichen, die als „fotofrei“ gekennzeichnet sind, kann zudem vermieden werden, dass Sie fotografiert werden. Die weitere vom berechtigten Interesse gem. Art. 6 Abs. 1 Buchst. e) und f) gedeckte Nutzung ist dann ggf. von der Einwilligung unabhängig.

Liebe Besucher*innen,



beim Vortrag „Haltung zeigen –

Aktiv einstehen für demokratische Werte am Arbeitsplatz“ am 08.09.2025 werden

Fotoaufnahmen angefertigt, die zur

Veröffentlichung im Rahmen der

Öffentlichkeitsarbeit der Veranstalter*innen

(Universität Göttingen, Stadt Göttingen,

Landkreis Göttingen) vorgesehen sind.

Indem Sie an dieser Veranstaltung

teilnehmen, erklären Sie Ihre Einwilligung,

auf solchen Aufnahmen zu erscheinen, und

Ihr Einverständnis mit der Veröffentlichung.

Wenn Sie dies nicht wünschen, richten Sie

sich bitte an die fotografierende Person und

teilen Sie ihr dies mit. Gegebenenfalls ist

eine fotofreie Zone ausgewiesen.

Information Sheet pursuant to Art. 13 General Data Protection Regulation (Regulation (EU) 2016/679)

- **Regarding Art. 13 para. 1 lit. a) and b) GDPR:**

Responsible for the collection and processing of the personal data is Georg-August-Universität Göttingen Stiftung öffentlichen Rechts (without Universitätsmedizin), Wilhelmsplatz 1, 37073 Göttingen, represented by its president [referred to as UGOE]. Specific processing unit is the Equal Opportunities and Diversity Unit.

Data Protection Officer of UGOE is

Prof. Dr. Andreas Wiebe, LL.M. (Virginia),
Platz der Goettinger Sieben 6
37073 Goettingen
Germany
E-Mail: datenschutz@uni-goettingen.de.

- **Regarding Art. 13 para. 1 lit. c) GDPR:**

The collection of personal data (photographs) is necessary for the documentation of the event and is based on your (possibly implied) consent in accordance with Art. 6 para. 1 subpara. 1 letter a) GDPR. The further use is also based on Art. 6 para. 1 letter f) GDPR and § 22 KUrHG. (legal basis). The special interest within the meaning of letters e) and f) consists in the right of the University of Göttingen to publicly promote its performance.

- **Regarding Art. 13 para. 1 lit. e) GDPR:**

The personal data will be processed and transmitted to the following recipients:

- Public relations: The image data recorded during the event will be processed by the Equal Opportunities and Diversity Unit and, if necessary, made available to the cooperation partners at the City and District of Göttingen listed on the event website <https://www.uni-goettingen.de/de/586666.html>.
- Publication takes place in the following ways:
 - Internet
 - Print media, if applicable

- **Regarding Art. 13 para. 2 lit. a) GDPR:**

The collected data will remain stored throughout the publication which may mean a permanent storage.

- **Regarding Art. 13 para. 2 lit. b) GDPR:**

The data subject has a right of access to the personal data concerning them, a right to rectification, erasure or restriction of processing of this data and a right to object to processing as well as a possible right to data portability vis-à-vis the University of Göttingen and the specific data processing body. With the exception of the right to information, these claims only apply from the start of publication if there is evidence of good cause, as the legal basis is then exclusively Section 22 KURhG.

- **Regarding Art. 13 para. 2 lit. c):**

As far as the data processing is based on your consent, you have the right to revoke the consent at any time. The data processing carried out up to then remains legal, the revocation is only valid for the future. In this case your data will be deleted immediately.

Consent to the production of the recordings can be revoked at any time. As soon as the publication has taken place, the revocation of the consent by the person depicted or the authorized persons is only to be taken into account if there is an important reason for the person depicted.

- **Regarding Art. 13 para. 2 lit. d):**

The data subject has a right of appeal to the

Data Protection Commissioner of Lower Saxony
Prinzenstraße 5
30159 Hannover
Germany
E-Mail: poststelle@lfd.niedersachsen.de

- **Regarding Art. 13 para. 2 lit. e):**

The provision of your name and the institution to which you belong (in the course of the registration process for the event) is purely voluntary.

The provision of the data (photographs) by you is unavoidable in the process of shooting pictures/recording video material, but if you are to be photographed alone or surrounded by only a small number of people, you can inform the photographer whether or not you wish to be part of the shot in order to revoke your indirect consent. By staying in areas that are marked as "photo-free", you can also avoid being photographed. The further use covered by the legitimate interest pursuant to Art. 6 (1) (e) and (f) may then be independent of the consent.

Dear visitors,



During the talk “Standing up for democratic values in the workplace” on 08.09.2025, photographs will be taken which are intended for publication as part of the public relations work of the organizers (University of Göttingen, City of Göttingen, District of Göttingen).

By participating in this event, you declare your consent to appear in such photographs and your consent to their publication.

If you do not wish this, please contact the person taking the photographs and let them know. If necessary, a photo-free zone will be designated.